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Outros

Ata de N33 /2022, aos vinte e um dias do mês de outubro de dois mil e vinte e 
dois, no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a 
Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram 
presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar 
Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, Ivano 
Pereira França, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito e Simone 
Lacerda Soares de Oliveira. O senhor presidente solicitou que a secretária 
fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum 
Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a 
leitura da Ordem do Dia:  
 
 

INDICAÇÃO Nº 027, DE 21 OUTUBRO DE 2022 
 

“Revitalização e reformada Praça do Bairro da Usina- José Machado Ribeiro.” 

 

REQUERENTE: Vereador Paulo Antônio Soares Brito  

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

INDICAÇÃO Nº 028, DE 21 OUTUBRO DE 2022 
 

“Construção da Quadra de Esportes para o Povoado do Papagaio.” 

 

REQUERENTE: Vereadora Simone Lacerda Soares de Oliveira 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

INDICAÇÃO Nº 029, DE 21 OUTUBRO DE 2022 
 

“Construção da Quadra de Esportes no povoado de Lagoa do Rocha.” 

 

REQUERENTE: Vereadora Simone Lacerda Soares de Oliveira 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o 
grande Expediente e convidou para fazer uso da palavra a vereadora Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, cumprimentou e saudou a todos disse que o 
mês de outubro está sendo das comemorações, dia do professor, servidor 
público, das crianças, da padroeira do Brasil e hoje em Quaraçu as crianças 
juntamente com os professores terá um dia de lazer no clube do Piamã e disse 
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que é muito bom o empenho do professor tanto no ensino quanto no lazer que 
faz parte da educação;agradeceu ao prefeito por se preocupar com o esporte 
citando o clube society no distrito de Quaraçu, que o esporte é muito 
importante, o comportamento da criança em sala de aula é muito melhor 
porque há disciplina no seu desenvolvimento, disse que esteve presente no 
distrito de Lagoa Grande na entrega do estádio, uma obra de grande qualidade 
e disse das palavras de Vala que sempre esteve engajado no esporte 
agradecendo muito pois o futebol é a cara dele, conversou com alguns 
moradores que fazem viagens falando que nas cidades que visitam não 
encontraram um campo de tamanha qualidade, pediu pra que a população 
abraçasse aquela obra e viu a felicidade no rosto de cada um dizendo que 
desde o início do prefeito Helio e Maurílio finalizou com muita qualidade, 
agradeceu falando da felicidade de estar a cada sexta-feira. Em seguida fez o 
uso da palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão cumprimentando e 
saudando a todos agradeceu ao prefeito pelas obras entregues e as que estão 
por vir como centro recreativo Espigão que terá uma casa nova sendo o 
esporte vida e dos feitos na zona rural como as quadras dos povoados da 
Mumbuca e Água Verde indicações do vereador e do colega Lulu, esteve 
pessoalmente na localidade e pode ver a alegria da povo, das crianças ao ser 
realizado o sonho do povo, falando da importância de todas essas obras e o 
povo está agradecido por tantas obras sendo realizadas no município, 
ressaltou mais uma vez a alegria com o prefeito, deixou um abraço ao amigo 
Igor que está acompanhando a estrada que liga os povoados do Papagaio ao 
Pau Ferro que foi tão cobrada deixando os agradecimentos da localidade;ainda 
no esporte citou a entrega da areninha society em Quaraçu, em breve a quadra 
do Barro Vermelho e a inauguração do estádio municipal em Lagoa Grande 
obra tão sonhada que foi liberada a verba na gestão do ex-prefeito Helio 
Fortunato mas que ficou bloqueada mas no governo Lora Pontes através do 
deputado Claudio Cajado conseguiu o desbloqueio dando até início no mesmo 
governo porém houve um atraso por conta das fortes chuvas e pandemia 
sendo concluída e entregue pelo prefeito Maurílio. Lembrou também das 
pessoas da própria localidade que ajudaram e colaboraram para que o mesmo 
fosse feito e falou da deficiência de homenagear as famílias e personalidades 
locais, mas o vereador ficou feliz por participar do começo, meio e fim da obra; 
disse que esteve com o prefeito juntamente com os colegas vereadores e 
ressaltou que o esporte é vida. Falou das estradas que as patrols estão 
trabalhando em várias localidades e logo estará no povoado das Baixas, 
agradeceu ao secretário Daman pelo empenho em atender a falta de água nas 
localidades e falou da importância de um secretário atender as ligações, falou 
também do bom atendimento da secretária de saúde Jouana; em aparte o 
vereador Glauber Lima disse que a secretária de saúde citada não atende e 
não retorna as ligações e vem deixando faltar medicamentos na cidade, que 
ela deve atender a todos de igual modo; O vereador Cleomar disse que iria 
conversar com o prefeito e secretária e parabenizou ao avanço da saúde 
especialmente no hospital dizendo haver falhas, porém há melhorias também e 
que o importante são as correções, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o 
uso da palavra a vereadora Simone Lacerda Soares de Oliveira cumprimentou 
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e saudou a todos especialmente ao distrito de Lagoa Grande e disse que a 
mesma não é paga pelo povo pra passar agenda dos demais colegas e nem 
pra mentir,mas pra agir em favor do povo, mostrou imagens de como foi 
deixado o campo pela gestão anterior em total abandono dizendo que o 
deputado Antônio Brito liberou a emenda e que o prefeito Maurílio se 
comprometeu entregar em dois anos e assim o fez, disse que a própria tem a 
sua renda fora do salário de vereadora e que se manteria muito bem e que o 
prefeito faz as obras porque respeita o seu mandato, enfatizou a belíssima obra 
realizada e que em nenhuma cidade circunvizinha não tem um campo à 
altura;disse que sempre em comum acordo com a vereadora a estrada que liga 
o Povoado do Papagaio ao Abade está sendo feita e patrolada que não foi uma 
promessa, mas que a mesma mandou realizar o serviço pois tem credibilidade 
com o prefeito e o povo mostrando nas urnas a que veio, sendo 93 votos dos 
deputados de oposição e 719 votos dos deputados da vereadora junto com o 
prefeito, pois disse que cobra muito do gestor e quem a conhece sabe.Disse 
que todo o município pode contar com ela mas que é representante do distrito 
de Lagoa Grande e que respeita cada colega vereador representante de cada 
localidade, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da palavra o vereador 
Marcos Martins Ferraz cumprimentando e saudando a todos mandando 
abraços e cumprimentos aos amigos e personalidades de Quaraçu e outros 
distritos, iniciou lamentando a morte de uma jovem relatada no último discurso 
que ficou internada por cerca de vinte e cinco dias, deixando um abraço a toda 
a família, a jovem ficou internada no hospital de Cândido Sales por dez dias e 
agradeceu desde a recepção, a enfermeira Isabel Cristina a Luciana Porto e 
demais, lamentando que hoje o governo da Bahia com dezesseis anos de 
poder tem uma regulação que não funciona morrendo pessoas na fila de 
espera nos hospitais de porte e declarou voto ao candidato ao governo ACM 
Neto. Disse que os colegas vereadores que o antecederam disseram a favor da 
saúde do município, mas que discorda dos mesmos dizendo que Cândido 
Sales não tem saúde onde Quaraçu com quase cinco mil habitantes não tem 
transporte pra conduzir os pacientes pro hospital municipal com emergência, 
disse que na gestão anterior tinha transporte e marcação de exames pra todos, 
afirmou que a cota de ultrassom são duas mensais e externou a sua 
indignação pelo prefeito ser médico e prometendo mudar o quadro da saúde; 
enfatizou que o distrito está sendo penalizado e que os moradores precisam se 
deslocar a vitória da conquista pagando valores altos em exames e falou do 
recurso da educação com valores de mais de nove milhões em caixa e o gestor 
não paga ajuda de custo que é lei aos professores que vão de Quaraçu a Barra 
do Furado e citou a falta de resposta do Requerimento enviado a prefeitura 
diminuindo a carga horária do servidor que tem filhos com deficiência e por fim 
falou das estradas que não estão sendo feitas visto que são três patrol  
servindo ao município e cobrou merendas de qualidade nas escolas; 
parabenizou a inauguração do campo de Lagoa Grande dizendo que foi 
emenda do deputado Antônio Brito e desbloqueada pelo deputado Claudio 
Cajado com o testemunho de alguns vereadores. Enfatizou também que a 
assistência social não leva cestas básicas aos que precisam como levava a 
gestão anterior, parabenizou pela arena society, mas chamou a atenção para 
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os problemas estruturais futuros para os moradores nos arredores quando vier 
o tempo das chuvas e que não houve planejamento, agradeceu e finalizou. Em 
seguida fez o uso da palavra o vereador Paulo Antônio Soares Brito 
cumprimentou e saudou a todos dizendo ser uma alegria em poder discutir as 
ações que interessam o município que dois anos de governo precisa avaliar os 
investimentos e disse que há um ano atrás chamou o colega vereador Lulu pra 
sentar com o prefeito e fazer um planejamento em suas regiões e não o 
fizeram, porém existe projetos a ser entregues e no momento que entregar 
será elogiado; disse que a saúde não está bem citando que já tem quatro 
meses que entregou um pedido de exame para um cidadão e não obteve 
resposta, falou que o prefeito é médico e apostou que a saúde seria diferente, 
mas que é obrigação dos vereadores continuar na luta pra resolver os 
problemas; falou de sua indicação que mora no bairro da usina e fazendo uma 
visita da praça disse que precisa ser restaurada e pediu apoio aos colegas e 
falará pessoalmente com o prefeito, que é a luta dos vereadores lutar, buscar, 
aprovar os projetos para que o município continue crescendo independente do 
gestor que o seu objetivo é que o município cresça ao longo dos trinta e seis 
anos de mandato. Lembrou da inauguração do campo de Lagoa Grande e 
disse que ele e o vereador Cleomar presenciaram o desbloqueio da verba 
através do deputado Claudio Cajado que a gestão anterior fez 70% da obra 
juntamente com o vereador Cleomar fizeram a parte mais cara da obra, 
parabenizou a vereadora Simone por ter concluído e a comunidade que se 
beneficiou, e enfatizou que é preciso valorizar o esporte, pois é lazer e saúde; 
em tempos disse que vai continuar lutando pra desenvolver o município para 
que possa crescer para que os seus filhos possam viver melhor do que vive 
hoje. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Glauber de Oliveira Lima 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que a base de oposição jamais 
será contra o povo mas a falta de medicamentos, ao abandono à zona rural, às 
coisas erradas e que já são quase dois anos de governo; falou do dia quinze 
comemorar o dia do professor pois o mesmo promove melhoria, bem estar 
social e principalmente desenvolvimento em qualquer sociedade disse que é 
professor e está vereador militando por sua classe, destacou os colegas das 
redes municipal, estadual e particular  e preciso valorizar. Lembrou o próximo 
dia vinte oito do corrente mês do servidor público e é preciso valorizá-lo e 
qualifica-lo para que atenda bem os munícipes citando que tem secretário que 
não responde vereador lembrando do Requerimento do vereador Marcos 
Martins que não obteve resposta  falando isso ser vergonhoso pois é  um 
Requerimento justo sob pena de acordo a lei orgânica e regimento o secretário 
responder pela omissão; falou da gravidade da falta de medicamentos e dizer 
que a saúde está boa é um engano basta visitar pessoas que usam 
medicamentos contínuos e não é por falta de recursos, desafiou os colegas 
vereadores pra citar as obras que fizeram, pois vereador não faz uso de 
recurso próprio pra realizar obras, no máximo indica. Disse que o hospital os 
médicos ficam de duas a três hora no conforto. Citou a indicação do colega 
Paulo Brito dizendo que as praças estão abandonadas sendo duas no bairro da 
usina; falou que não há nenhuma ação do outubro rosa em nosso município, 
falou da incidência do aumento de casos de câncer de mama e colo uterino; 
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com aparte o vereador Marcos Martins falou pra o prefeito criar uma lei pro 
plano de carreira do servidor da educação do antigo quarenta e que perderam 
seus direitos, em tempos o vereador Glauber Lima citou e parabenizou o doutor 
Weldon Dutra por sempre comparecer e tirar dúvidas na câmara. Por fim 
agradeceu e parabenizou a gestão pela conclusão do campo de Lagoa Grande 
dizendo que foi uma obra importante iniciada na gestão passada e que o 
deputado Claudio Cajado desbloqueou o recurso; lembrou todos que fizeram 
parte dessa obra; incentivou a população a irem às urnas no próximo dia trinta 
de outubro pra exercer o direito de cidadão e pediu votos aos candidatos 
Gerônimo e Lula, agradeceu e finalizou. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Elias José de Sousa Neto que cumprimentou e saudou a todos 
falando da suas ações e agradecimentos falando da feira da agricultura familiar 
no povoado de Água Verde que é preciso valorizar os produtores rurais e 
desenvolver essas ações importantes para o município; agradeceu ao prefeito 
pela entrega do campo de Lagoa Grande dizendo da importância do esporte 
para livrar os jovens do mundo do crime; agradeceu e parabenizou o secretário 
Daman pela reunião no povoado dos Malaquias para discutir com os pais 
referente a água da comunidade e a prefeitura fez a religação do posto 
artesiano e disse que é preciso um olhar atento aos povoados menores para 
chegar o desenvolvimento pois política de verdade se faz com ações para o 
povo; agradeceu a secretária de educação que fez parte da reunião junto com 
os outros colaboradores; parabenizou todos os professores pelo seu dia e 
disse que é a profissão que forma todas as outras e enfatizou que cada 
vereador e demais autoridades dependem dos professores para exercer suas 
profissões; disse que nenhum cargo político é superior aos eleitores, sendo os 
mesmos mais importantes do que qualquer um; parabenizou ao prefeito pela 
nova estrutura do centro recreativo espigão onde será construída uma 
belíssima obra para os desportistas, onde precisa avançar e não regredir. 
Pediu mais investimento na saúde do município pois estão recebendo 
demandas e críticas por serem representantes do povo e que é preciso fazer 
uma política de prevenção. Pediu votos no dia trinta de outubro para o 
candidato Gerônimo que está com cinquenta e cinco por cento dos votos e 
pediu votos para o candidato Lula para que o Brasil volte a crescer, agradeceu 
e finalizou. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Ivano Pereira França 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que é um momento de tristeza 
pois se encontra enlutado pelo falecimento do seu irmão em São Paulo e falou 
das adversidades e percas pedindo forças a Deus aos familiares; saudou todos 
os distritos e localidades e personalidades agradecendo o aparecimento de 
Riva. Falou que os colegas ao anteceder destacou a inauguração do campo de 
Lagoa Grande, não importando quem começou ou terminou, o importante foi a 
obra concluída ganhando a comunidade, parabenizou o vereador Cleomar por 
dar início e a vereadora Simone pela conclusão; disse que foi em Água Verde 
na feira dos pequenos agricultores e que foi muito bem recebido e que é 
importante todos os vereadores levar para suas localidades, que viu o 
empenho do colega Glauber lima cobrando do deputado Cajado as barracas 
para serem doadas para e disse que políticas públicas tem que serrem feitas 
independente de penalizar o outro, tem que abrir as portas para o povo; pediu 
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ao prefeito para dar uma passada entre a Torre e Estiva, pois está intransitável, 
foi cobrado e precisa cobrar por ser fiscal do povo, que não denegrirá a 
imagem de nenhum secretário, mas a cobrança é válida; pediu que a máquina 
fosse para o Bebedouro, Boqueirão dos Mauso, Estiva porque está precisando 
fazer reparo das estradas; parabeniza as ações feitas mas que precisa fazer 
esses serviços emergenciais pra colocar a patrol no campo pra atender 
sobretudo ao produtor rural e as estradas vicinais. Em aparte o vereador 
Glauber Lima disse externou condolências ao colega vereador pelo falecimento 
do seu irmão. Em tempos o vereador Ivano França disse que estamos vivendo 
os últimos tempos e que um precisa está perto do outro independente de 
questões partidárias e disse que o irmão estava sofrendo e por fim pediu 
direção de Deus no dia trinta para mostrar quem vai governar a Bahia e o 
Brasil; pediu o voto ao candidato ACM Neto dizendo que ainda decidirá o voto 
para presidente sob a orientação de Deus para exercer o seu papel de 
cidadania, agradeceu e finalizou. O presidente Simplício Maria Santos Lopes 
passou a presidência ao vereador Elias Neto para o convocá-lo, em seguida 
cumprimentou e saudou a todos prestando as condolências ao vereador Ivano 
França pela perda do irmão; disse da alegria de estar para cobrar, discutir e dar 
boas notícias ao povo porque foi eleito pra isso, pediu a Deus sabedoria para 
realizar o seu trabalho de fiscalização garantindo o respeito ao dinheiro público 
para que obras possam chegar e falou da felicidade de toda a população e que 
precisa apontar os erros para encontrar o caminho certo fazendo política com 
responsabilidade e dedicação; enfatizou que o seu desejo é de trabalhar em 
favor de todos, sobretudo dos que mais precisam e nas últimas eleições obteve 
uma resposta positiva nas urnas dizendo que traz mais alegria pra trabalhar na 
região tão sofrida que é o lado B, sempre estará buscando o melhor porque o 
povo merece estradas de qualidade, água em suas casas, escolas com 
merenda de qualidade, médicos nos Psf, segurança e lazer, disse que vai 
procurar junto ao prefeito e aos  deputados benefícios para o povo; em tempos 
pediu o voto para os candidatos Gerônimo e Lula, porém respeita o voto de 
cada um, sempre deve haver o respeito e que não vale a pena brigar por causa 
de política. Lembrou todas as datas comemorativas do mês de outubro, dia das 
crianças, nossa senhora Aparecida, dos professores, dia do médico e dia 28 
dos funcionários públicos. Parabenizou ao prefeito, a gestão anterior e aos 
vereadores Cleomar e Simone pela obra do estádio municipal de Lagoa 
Grande; disse pra região do lado B do compromisso do prefeito Maurílio da 
cobertura da quadra e reforma do posto de saúde do Mandacaru que o dinheiro 
está em caixa; e a patrol está na região há três semanas e logo estará 
concluída as estradas. Afirmou o compromisso com o povo, principalmente 
com a sua região do lado B, mas que é vereador de todo o município tem o 
coração grande e dividido pra todos. Em aparte o vereador Elias disse que o 
STF liberou transporte gratuito para todos nas eleições do dia 30 de outubro e 
ainda essa semana encaminhará um ofício pra prefeitura pra garantir esse 
transporte. O mesmo devolveu a presidência ao vereador Simplício Maria 
Passando para as matérias constantes da Ordem do Dia o senhor presidente 
submeteu a discussão e votação a Indicação nº27 de autoria do vereador 
Paulo Antônio Soares Brito, discutiram os vereadores Paulo Brito, Glauber 
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Lima, Elias José, Marcos Martins, Cleomar Prado seguindo aprovada. 
Submeteu a discussão e votação das indicações em bloco nº 028 e 029 de 
autoria da vereadora Simone Lacerda Soares de Oliveira Simone discutiram os 
vereadores Simone Lacerda, Marcos Martins, Glauber Lima, Paulo Brito, Elias 
José seguindo aprovadas. Por questão de ordem o vereador Paulo Brito pediu 
um requerimento para criação de wifi gratuito pra todo município. Não havendo 
mais nada a tratar o senhor presidente agradeceu aos servidores pelo apoio e 
encerrou a sessão marcando a próxima sexta-feira 04 de novembro e pediu 
que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Cleidiany Santos Oliveira 
que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.     
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